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三位航天英雄景海鵬、劉旺及劉洋訪問香

港，馬不停蹄地出席了多場活動，在香港再

次掀起航天熱潮，增加了港人對國家民族的

了解和認同。這次訪問呈現出港人崇敬英

雄、三英傾慕香港的互動特點，充溢了人性

化的真情流露。

港人與我國航天員有一份特殊的感情。

2003年香港遭遇亞洲金融風暴打擊和「沙士」

疫情蹂躪，經濟持續低迷，楊利偉和神五航

天代表團應特區政府邀請前來香港訪問，提

振了港人克服困難的信心。此後，神六、神

七航天代表團也相繼訪港。這次神舟九號遨

遊太空，恰逢香港回歸祖國15周年前夕，港

人一直在電視屏幕前，密切關注天宮一號與

神舟九號載人交會對接進行的情況，自從航

天員平安歸來後，市民都希望能與他們見

面。

「天神」代表團抵港後，先後與本地中小學

生和八大院校師生代表對話座談，三位航天

英雄分享他們在太空13天的體會及點滴，以

及成功路上的感悟，勉勵港生要有理想和堅

持。「天神」代表團還出席「全港歡迎神舟

九號載人航天代表團大匯演」，與市民分享成

功喜悅，一展才藝和情懷。主辦方特意在大

匯演的會場放置了多個真人大小的「神九」

航天員的紙牌公仔，供市民合影留念，大批

市民排隊留影。在這些人性化的互動中，港

人充分表達了對航天英雄的崇敬之情。

另一方面，三名航天英雄也充滿了對香港

的傾慕之情。神九在太空運行時，三英已多

次遙望過香港，覺得東方之珠在太空中異常

美麗。來港後他們到凌霄閣摩天台，俯瞰維

多利亞港的景色和兩岸高樓林立的景致，讚

嘆「東方之珠」魅力無窮。他們衷心感激香

港同胞及各界朋友對他們的關注和大力支

持，更形容「香港同胞一貫的支持是我們不

懈前進的動力」。

這次「天神」代表團訪港，加深了港人對

國家的了解和認同，隨㠥國家的強盛和國際

地位提高，港人真切地感受到身為中國人的

尊嚴和自豪。國家航天科技的巨大成功，也

有助港人借鑒內地「聚精會神謀發展，一心

一意搞建設」的成功經驗，把寶貴的精力和

時間集中到發展經濟和改善民生方面。這是

港人的根本福祉所在。

(相關新聞刊A1、A2、A23、A24版)

剛剛落下帷幕的倫敦奧運會，成功克服因寰球

經濟低迷帶來的諸多困難，組織出色，氣氛熱

烈，對英國及歐洲產生巨大的鼓舞作用，給世人

留下深刻美好的回憶。倫敦奧運辦得有色有聲，

對提振英國和歐洲民眾士氣發揮重要作用。中國

選手充分發揚奧林匹克精神，取得舉世讚嘆的良

好成績，展示中國競技體育的發展與進步，同時

也讓中國看到自身不足，將採取更科學合理的機

制，進一步向體育強國穩步邁進。倫敦奧運中國

金牌運動員代表團近期將訪問香港，勢必在本港

掀起「奧運熱」，令市民人心振奮。

倫敦奧運是在歐債危機蔓延、全球經濟萎靡不

振的背景下舉行，原本包括英國在內的國際輿論

均對此次奧運的狀況不抱樂觀。然而，倫奧開幕

式和閉幕式等一系列具有濃厚英倫文化特色的表

演活動，體現倫敦奧運「激勵一代人」的理念和

意義。來自全球二百多個國家和地區的運動員，

以更高更快更強的奧運精神頑強拚搏、力爭佳

績，精彩出色的表現吸引英國、歐洲乃至全世界

民眾，為之傾倒歡呼。

中國代表團在倫敦奧運取得了境外參加奧運會

的最好成績，金牌、獎牌數均排名第二。中國隊

保持在乒乓球、羽毛球、射擊、舉重、跳水、體

操等傳統項目優勢的同時，游泳、田徑、擊劍等

一向為歐美雄霸的奧運基礎項目上，也獲得新突

破，湧現出孫楊、葉詩文等一批「天才運動員」，

舉世為之驚嘆，顯示中國在世界體壇的地位進一

步鞏固和提升。

隨㠥實力和影響力與日俱增，中國在世界體壇

的表現更成熟自信。即使受到西方少數戴「有色

眼鏡」媒體的質疑，葉詩文以超強的自信再度奪

金予以回應；面對具有爭議的判罰，單車運動員

郭爽仍頂住壓力再次取得好成績。中國健兒的自

尊自強、大度從容，贏得世界的尊重。曾經對葉

詩文提出質疑的英國著名學術刊物《自然》最終

發表道歉聲明。

當然，中國部分體育項目與世界體育強國相比

仍存在明顯差距，影響廣泛的「三大球」──足

球、籃球、排球，中國隊成績很不理想；田徑、

游泳、單車等項目的發展基礎和人才供應單薄。

中國必須不斷改革項目發展和人才培養的機制，

爭取更大的突破。

倫敦奧運會的中國金牌運動員代表團將在短期內

訪港。奧運英雄為國爭光，港人與有榮焉。他們訪

港為港人獻技，與市民親切接觸，相信能大大增加

市民對體育的熱情，提升對國家民族的認同感。

港人崇敬英雄 三英傾慕香港 寰球經濟低迷 倫奧提振士氣

颱風後等換瓦 料秋遷禮賓府
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正式上任行政長官已經1個多月，梁振英仍然未
搬入禮賓府，原來是受到早前颱風襲港的影響，
「禮賓府頂是鋪瓦片的，颱風過後，禮堂出現漏
水，地上放了5個紅色水桶，全部瓦片要換」。他
預計，有關工程可能要兩個月時間，相信可於秋
天正式搬入去。而現在的CY亦盡可能過一般人的
生活，坦言自己還是希望可以多走動，搭地鐵、

搭的士，唯一的不同是做任何事，事先都要告知警
方，方便他們做好保安工作。

種植游水皆放下
種植是CY一個人所皆知的興趣，不過自從做了行政

長官，他亦不得不放下這個興趣，「半年沒有種新的
東西」，連另一個堅持每日做的游水也無法準時做
了。

錄音節目播出的昨日剛好是CY的生日，不過CY坦
言，自己不太重視生日，而且過去生日想的都是父
母，亦很少為自己慶祝生日。被問到他的生日願望，
CY說，希望香港社會能夠發展得好，希望香港人可以
更好地凝聚起來。

與太太一見鍾情
CY又於節目中分享了與太太的戀愛史，笑言太太

是一個徹頭徹尾的香港女仔，「她在英國與我同一間
學校，相隔3年」，又笑說自己與太太是一見鍾情，
「我亦無第二個女朋友，第一次見到就感覺係佢啦」。
當年太太讀完第一年回港，英國學校的校友約吃飯，
CY見完一次，便打電話去邀請太太，結果抱得美人
歸。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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■梁振英指政府許多事實都無法完整地讓市民接收到，特別是國民教育最被誤解。圖為他早前親

身落區與市民直接溝通。 資料圖片

特首：市民無法完整接收政府訊息
強調「國情」只佔國教科1/20  望了解事實釋疑

香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）香港樓價似乎「高處
未算高」。特首梁振英昨日
在接受電台訪問時透露，特
區政府處理房屋問題的其中
一個㠥眼點，是研究如何將
現有樓房中低度使用或空置
的樓房，可以供應市場，但
就再次重申，特區政府不會
將私人樓價拉低來遷就購買
力。

研空置樓房供應市場
梁振英在電台訪問中表

示，在過去1個月，特區政府
在樓價問題上十分慎重，知
道大家關心，供應量不夠，
但當局不會將私人樓價拉低
來遷就購買力。現時當局的
房屋政策大方針是要有足夠
供應量，其中一個㠥眼點
是，如何將現有樓房中低度
使用或空置的樓房可以供應
市面，又坦言倘當局能在短
時間內，減少、減慢㜜房增
加速度，「已經是不錯」。
就特區政府的當務之急，

梁振英認為是民生問題和經
濟問題，其中經濟方面，西
班牙失業率25%，英國稱他
們的經濟衰退是二戰以來最
嚴重，內地亦調整經濟，如
有差池，香港經濟發展放
慢，失業率上升，政府如何
應對，「我們有想法，亦想
與工商界配合，因為就業等
方面是與工商界有關」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）第四屆特區政府上任1個多月，

期間除了要應對國民教育等問題外，亦要醞釀出一些成熟政策，

解決社會急務。行政長官梁振英昨日於港台播出的錄音訪問中坦

言，現時最頭痛的問題是，政府許多的事實都無法完整地讓市民

接收到，特別以國民教育為例，指德育及國民教育科包括5個部

分，大家有些擔心的只是「國家」部分中的「國情」部分，大約

只佔整科內容的二十分之一，「只要了解了事實之後，大家會釋

疑」。（尚有相關新聞刊A20版）

新特區政府上任以來，已有局長

因個人問題請辭，令許多人都

擔心特區政府這個熱廚房難以吸引人

才加入。梁振英於訪問中直言，現時

這個政治廚房真的很熱，但有兩方面

是正面積極的，一是「我們團隊，因

為廚房熱，因此更要做事情，多個部

門互相支持，才能在上任10多日拿出

5個涉及不同部門的新措施」﹔其二是

有許多有心的朋友沒有因為「廚房熱」

而不願加入政府團隊。又形容，與政

府團隊將一些主張討論為成熟政策，

推出去後又得到市民接受，是他最開

心的事情。

學校定教材 不存在強推

不過，梁振英亦有頭痛的問題，指

「許多時候是一個事實無法完整地出

去，市民接收到的不是全部」，如國

民教育便是如此。所謂德育及國民教

育科，是包括「個人」、「家庭」、

「社會」、「國家」、「世界」5個部

分，「現在大家有些擔心的是國家的

部分，不是另外4部分。在『國家』

部分中，大家擔心和不明白的是『國

情』部分，大約只佔二十分之一」。

港人港地 有需要時才做

他強調，特區政府不是強推國民教

育，亦從來沒有想過要洗腦，教材都

是學校定的。「我們亦準備提供參考

性的教材，但不是逼學校用，我們放

上網，給大家看，這個月遲一些

吧。」當局有信心，大家看了便會相

信這不是洗腦的東西。另一個未能完

整讓市民接收的例子是港人港地，他

的政綱中已講明，當外地人來港買

樓，影響到香港人買樓機會時才會

做，不是必做。

進行「大和解」合作無問題

被問到當選後提出「大和解」，梁

振英形容，已經做到一部分，自己現

時與被稱為「唐營」的人合作完全無

問題，他之前亦曾與唐英年「見過

面，飲過茶」。他未來亦會與反對派

溝通。至於如何看待民調問題，他

稱，自己重視民調，民調做得好有科

學性和參考性，重點是要看問題如何

問。

倫奧開幕鐘聲猶在
耳畔，轉眼在本港
時間今晨4時曲終

人散。奧運開始前，恐
襲隱憂、工會罷工和交
通擠塞等問題接踵而
來，儘管倫奧瑕疵明
顯，還是在一片質疑聲
中順利舉行。詳刊A8
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《人民日報》12日發
表文章指出，中國
人熱衷「小富即

奢」，花錢是為了炫耀。
據統計，倫奧期間，中國
遊客出手最為闊綽，平均
每筆消費高達2,470港
元，比排名第2的阿聯酋
遊客高出10%。 詳刊A10
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國務院上月派出8個
督查組調查16個省
市房地產調控政策

的落實情況，除廣東江門
市受到批評之外，其他省
市均獲積極評價。督查組
稱，對江門出現的偏差與
不到位之處，督促進行整
改。 詳刊A12
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參加國奧委運動員
委員會委員選舉的
台灣跆拳道名將朱

木炎，被指違反競選規
定判定失格。朱木炎表
示，他兩周前收到國際
奧委會(IOC)的信件，指
他發棒棒糖給其他運動
員。 詳刊A29
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韓國總統李明博登
陸韓日爭議島嶼獨
島引發的外交衝突

持續擴大，韓方態度強
硬，慶尚北道政府後日將
為設於獨島的「守護獨島
標誌石碑」揭幕，紀念光
復節(日本結束對韓殖民
統治)67周年。 詳刊A15
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有機構調查發現，
逾半受訪港人有意
前往內地升學或就

業，但大部分人感到現
時學校教育無法滿足認
識內地的需求。學界人
士建議政府應如期推行
德育及國民教育科。

詳刊A20
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